

## La Enfermería Española debate en Almería sobre humanización e innovación en los cuidados del adulto

(15/11/2005 10:24) | > Universidad



El Auditorio de la Universidad de Almería acoge estos días el II Congreso Nacional de Enfermería del Mediterráneo, que se celebra desde ayer jueves y hasta mañana sábado día 5 de noviembre. El evento ha sido organizado por el Departamento de Enfermería de la UAL. Bajo el lema "Cuidados del adulto: Humanización e Innovación" aborda en sus tres mesas de debate y tres de comunicaciones los aspectos más candentes del uso de la tecnología y la innovación en enfermería médico-quirúrgica.

El congreso tiene sus orígenes en 1998, cuando se organizaron las I Jornadas Científicas de Enfermería Almeriense, desde entonces se han sucedido con una periodicidad anual, hasta que en la pasada edición se decidió organizarlas bajo el formato de I Congreso Nacional de Enfermería del Mediterráneo. Esta segunda edición supone la consolidación del carácter nacional del evento científico con una participación de más de 200 congresistas, alumnos y profesionales de la enfermería, venidos de toda España.

La inauguración del evento estuvo presidida por el Rector de la Universidad de Almería, Alfredo Martínez Almécija, que animó a los asistentes al debate científico, a la innovación constante en su quehacer profesional, pero sin olvidar nunca el carácter humanitario y vocacional de una profesión como la enfermería.

Tras el Rector, María del Pilar Arroyo Gordo, Directora de la Escuela de Enfermería "Puerta de Hierro" de la Universidad Autónoma de Madrid, pronunció la conferencia inaugural que, en consonancia con el lema del Congreso, versó sobre humanización e innovación en los cuidados enfermeros del adulto.

Paralelamente a las sesiones científicas, se desarrolla en las dependencias de la Biblioteca Universitaria Nicolás Salmerón una exposición de material médico-quirúrgico y bibliográfico de principios del siglo XX. Los fondos bibliográficos expuestos han sido amablemente cedidos para la ocasión por la familia del Dr. Rafael Aráez Pacheco y del que fuera presidente de los practicantes almerienses D. Francisco Gutiérrez Martínez.

La exposición fue inaugurada ayer tarde con un emotivo homenaje a los herederos de quienes han cedido para la exposición casi la totalidad de los fondos y materiales exhibidos. D. David Viciano y Dña Maria Isabel Gutiérrez recibieron sendos ramos de flores de la organización del Congreso en reconocimiento de su amable ofrecimiento.

Las sesiones científicas continuarán hoy viernes, cuya sesión matinal estará ocupada con la primera mesa de debate, que bajo el título de "El uso humano de la tecnología" y presidida por el profesor Gabriel Agujera Manrique, Director del Departamento de Enfermería de la universidad anfitriona, contará con la colaboración de D. José Granero Molina, profesor asociado del departamento de Enfermería de la Universidad de Almería y director del Congreso, quien hablará de la innovación y la tecnología en enfermería médico-quirúrgica; Dña. María del Pilar Arroyo Gordo, quien abordará los aspectos éticos y humanos del cuidado del adulto y el profesor titular de la facultad de derecho de la Universidad de Almería D. Juan Francisco Pérez Gálvez, quien tratará los aspectos legales y toma de decisiones en enfermería médico-quirúrgica. Las comunicaciones a la mesa serán moderadas por la profesora Titular Dña Antonia Pérez Galdeano.

Ya por la tarde Dña. María Isabel Gutiérrez Izquierdo, profesora titular de Enfermería Médico-quirúrgica de la Universidad de Almería, moderará la segunda mesa de debate en la que, bajo el lema "Continuidad de cuidados en el paciente adulto con problemas médico-quirúrgicos", participarán D. Luis Francisco Torres Pérez, supervisor de urgencias del hospital Virgen de la Victoria de Málaga y presidente de la Sociedad Andaluza de Enfermería de Cuidados Críticos, quien abordará los cuidados enfermeros en el ámbito hospitalario; Dña Rosario Ramos Alfonso, Enfermera de enlace hospitalaria del Complejo Hospitalario Torrecárdenas, explicará una de las innovaciones más recientes en la gestión de cuidados como es la enfermería de enlace. Por su parte, Dña. Margarita Reina Sánchez, Coordinadora de la Unidad de Prevención Secundaria y Rehabilitación Cardíaca del Área Sanitaria de Valme, en Sevilla, se ocupará de la atención a problemas médico-quirúrgicos en la comunidad. Para finalizar la jornada, se leerán las comunicaciones correspondientes, moderando el posterior debate la profesora Francisca Rosa Jiménez López, secretaria del Congreso.